

Noción de Crecimiento y Noción de Desarrollo

Un objetivo de la actividad económica es la satisfacción de necesidades. Por eso, decimos que al realizar la actividad económica, se lleva a cabo un proceso de trabajo, en el cual el ser humano entra en contacto con la naturaleza. Podemos decir que ese proceso ha ocurrido desde el surgimiento mismo de la humanidad como especie.

El desarrollo requiere que el progreso económico no alcance solo a una minoría. La pobreza, desnutrición, salud, esperanza de vida, analfabetismo, corrupción deben ser eliminadas para un adecuado desarrollo. No se puede sostener que el crecimiento económico sea el objetivo incuestionable de las políticas de desarrollo económico.

El antiguo concepto de crecimiento que se designó como crecimiento de consumo de recursos con un consumo siempre creciente de energía y otros recursos naturales, no se puede mantener y debe dar paso a una búsqueda imaginativa de fines económicos que sean menos dependientes de los recursos.

La diferencia que establece el diccionario entre crecimiento y desarrollo es la siguiente: “crecer” significa aumentar en tamaño como resultado de la asimilación o acumulación de materiales; “desarrollar” significa expandir o realizar los potenciales o llevar a un estado mejor, mayor o más completo. Cuando algo crece, se agranda cuantitativamente; cuando algo se desarrolla, mejora cualitativamente, o por lo menos cambia.

Nuestro planeta evoluciona a través del tiempo, sin crecer. Nuestra economía, un subsistema de la Tierra finita y no creciente, debe adaptarse eventualmente a un patrón similar de desarrollo sin que aumente el consumo de recursos. Este es el momento para esa adaptación.

REFERENCIA:

Teresa Martínez Arias. (2014). Enfoque tecnológico del desarrollo sustentable. Recuperado a partir de <https://prezi.com/j9cd40ip5vfg/33-enfoque-tecnologico-del-desarrollo-sustentable/>